



N-D de la Merci N-D de l'Assomption

éditorial

Apôtre au cœur du monde

« Le thème discerné pour le rassemblement du 16 octobre est « La première annonce de la foi ». Je pense que les mouvements et associations sont eux aussi responsables de la première annonce de la foi et de l'Évangile, pas uniquement les paroisses ou les aumôneries et services. Tous les fidèles sont appelés à vivre cette union qui fait partie intégrante de la dynamique de tous les mouvements ; c'est la première motivation du rassemblement. La deuxième motivation est la communion entre les différentes familles de l'apostolat des laïcs qui ont chacun leur dons et charismes propres pour annoncer l'Évangile à ceux qui ne le connaissent pas. La visée n'est pas l'uniformité mais le partage des dons différents pour donner un nouvel élan aux mouvements et un nouveau dynamisme missionnaire. (...) Promouvoir dans le diocèse les différents mouvements de laïcs. Ils sont un lieu où les chrétiens font l'expérience de la foi vécue en Église, relisent des événements de leur vie et de leur engagement à la lumière des Écritures, prient et célèbrent ensemble, ont le souci d'incarner l'Évangile dans la société. C'est la première fois qu'un rassemblement de ce type est proposé dans le diocèse ; ce qui en fait la troisième motivation. »

Mgr Santier, Évêque de Créteil

Rencontre avec...

Marie-Thérèse Dugué

Marie-Thérèse, ancienne responsable de l'accueil de N-D de la Merci, évoque quelques souvenirs liés à l'époque de la construction de l'église.

« J'ai bien connu le Père Popot, qui est à l'origine de la construction de notre église, pour la bonne raison que nous étions voisins rue Henri Barbusse. Le P. Popot, qui avait été aumônier à la prison, m'avait demandé de l'aider pour le courrier qu'il adressait aux détenus et à leur famille. C'est ainsi que j'ai été sa secrétaire pendant plusieurs années, prenant presque tous les soirs, après le travail, les lettres à taper, et les ramenant le lendemain pour signature. A travers cela, j'ai découvert un monde que je ne connaissais pas et j'ai été amenée à m'interroger sur le jugement que l'on peut avoir sur les détenus qu'ils soient des clochards ou des intellectuels. La population de Fresnes augmentait, le nombre de paroissiens aussi, conquis par l'éloquence, la façon de parler directe et convaincante du P. Popot, mais aussi par sa générosité et son ouverture d'esprit. L'église St-Éloi devint trop petite. Un lieu plus vaste était nécessaire. Au début, nous avons tous été surpris par la dimension de la nouvelle église. Le style dépouillé (absence de statue), c'était celui du P. Popot. La vie de la paroisse s'est organisée avec une participation de plus en plus grande des laïcs et la formation de groupes d'entraide, de prière et de réflexion. »

Propos recueillis par Marie-Odile Piassal

Agenda

Lundi 4 octobre

20h30 : conférence « 50 ans de Concile Vatican II » par Aimé Savard à la crypte de Fresnes

Mercredi 6 octobre

20h45 : prière du Chapelet à St-Éloi

Vendredi 8 octobre

20h30 : conférence « 50 ans de l'église N-D de la Merci » par Y. Lemaesquier et C. Coullaud à la crypte de Fresnes

Samedi 9 octobre : rentrée à Rungis

16h à 18h : rencontres inter-générationnelles
18h30 : messe suivie d'un apéritif

Dimanche 10 octobre : rentrée et 50 ans de N-D de la Merci à Fresnes

10h30 : messe suivie d'un apéritif et repas partagé, grand jeu l'après midi

Mercredi 13 octobre

17h à 18h30 : rentrée des enfants du KT primaire à Fresnes
20h45 : prière du Chapelet à St-Éloi

Samedi 16/ dimanche 17 octobre

Préparation à la confirmation pour les jeunes de N-D de la Merci, N-D de l'Assomption et St-Paul



Ceci vous concerne...

Denier de l'Église

Les rentrées du Denier à ce jour sont bien inférieures à celles de l'an dernier. A chacun de faire un effort pour contribuer à cette vie matérielle de l'Église. Des enveloppes sont à votre disposition au fond de l'église et à l'accueil. D'avance, merci.

P.E.C.H.E

Les membres de la Petite Équipe Chouette d'Handicapés Enthousiastes sont en pèlerinage ce week-end à la Trappe de Soligny. Nous pouvons les accompagner de nos prières.

En Église, Apôtres au cœur du monde

Les membres de tous les mouvements et services sont invités à se retrouver lors du rassemblement diocésain prévu le 16 octobre à Créteil de 9h30 à 17h30.

Des hommes et des dieux

A l'occasion de la projection de ce film à la MJC de Fresnes, un débat sera proposé sur place, après la séance de 14h30 du dimanche 17 octobre, avec P. Jacques Cramet et Fouzia Oukazi, membre d'une association musulmane.

Infos pratiques

Messes dominicales

Samedi : 18h30 à Rungis.

Dimanche : 10h30 à N-D de la Merci

En semaine :

Mardi, mercredi, jeudi et vendredi

9h à Saint Éloi

N-D de la Merci 01 46 66 10 13

laparoissendmerci@wanadoo.fr

N-D de l'Assomption 01 46 87 94 45

paroissedelassomption@orange.fr

Accueil

N-D de la Merci : lundi 16h30-19h00

de mardi à vendredi 9h30-11h30 & 16h30-19h00

samedi 9h30-11h30

N-D de l'Assomption : mardi & jeudi 17h-19h

samedi 10h-12h

Site du secteur

<http://www.catholiques-val-de-bievre.org>

Nos joies et nos peines

Louis Massoulier, Léane et Lana Hoareau entreront dans l'Église par le sacrement du Baptême le 17 octobre à N-D de la Merci.

Nous avons accompagné de notre prière lors de leurs obsèques à Fresnes : Yvette Filliatre et Camille Bardet.

Notre-Dame de la Merci

Dans l'expression Notre-Dame de la Merci, le mot Merci traduit l'espagnol *merced* qui signifie grâce, ou le latin *merces* qui signifie rançon.

Au début du XIIIe siècle, une partie de l'Espagne était sous le joug des Sarrasins, qui tenaient enfermés dans les cachots une multitude de chrétiens, dans le but de leur faire renier leur foi. À la suite d'une vision qu'il eut de la Vierge, dans la nuit du 1er au 2 août 1218, Saint-Pierre Nolasque fonda avec Saint-Raymond de Penyafort et avec le soutien de Jacques Ier d'Aragon l'Ordre des Mercédaires (ou Ordre de Notre-Dame de la Merci). Le but de cet ordre était donc de racheter les esclaves chrétiens prisonniers des Sarrasins, de se donner même en gage, si nécessaire.

Notre-Dame de la Merci, Notre-Dame du prix payé pour le rachat d'une vie humaine,

jusqu'au don de soi, comme c'était le vœu des religieux du XIIIe siècle. C'est donc le nom qu'a choisi le Père Popot en 1960 pour la nouvelle église. « En souvenir de mes captifs, j'ai aussitôt songé à dédier ce culte à Notre-Dame de la Merci. Je ne pouvais prétendre abolir la réputation pénitentiaire du pays : il m'appartenait donc de l'accomplir en quelque sorte dans une dimension d'éternité. Ainsi, loin d'inviter mes paroissiens à oublier qu'ils côtoyaient un monde en marge de la société, je les obligeais à se souvenir que tout pécheur enchaîné par ses passions est lui aussi un malheureux, qu'un simple regard vers le Seigneur peut suffire à libérer. Les chaînes tombant des mains de Marie sont l'image même de l'action de grâce dans les âmes ».